

NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 125

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Jueves 28 de Julio de 1904.

La cuestión de la Granja

Para que nadie, sobre todo fuera de la provincia, tome por absurdos é inmotivados los temperamentos que se notaban en la Comisión provincial, en todos los diputados, labradores y público en general, es necesario razonar.

De este razonamiento se ha de sacar la convicción íntima de la razón y justicia con que se ha tomado la actitud por todos aplaudida y deseada.

Las razones en que se apoya el dictamen de la Comisión técnica, pueden resumirse así: primera, el estar cerca de Portugal; segunda, el ser estéril el terreno ofrecido; tercera, no tener arbolado; y cuarta, no haberse usado el agua del canal todavía para riego.

Todas ellas parece que están dictadas para un pueblo de imbéciles ó de esclavos que se vean en el caso de acatarlas á pesar de lo absurdo de su naturaleza.

Si el estar cerca de Portugal era un inconveniente ¿por qué no se excluyó á Badajoz del concurso? ó es que el Gobierno no se ha enterado de que Badajoz está junto á Portugal, hasta que no se lo ha dicho esa Comisión técnica?

En cambio se callan que esta proximidad con el vecino reino puede atraer, caso de hacerse grandes adelantos en los cultivos, afluencia de agricultores portugueses fomentando de este modo las relaciones entre los dos reinos en ramo tan interesante como es para ambos la agricultura.

Como se callan también la proximidad de la finca á la estación de la vía férrea y á la capital, lo cual hace comodísimo á cuantos labradores tienen frecuentes negocios que ventilar en la capital, la visita y estudio de cuantos cultivos y ensayos se practiquen en la Granja.

La razón que hemos enumerado en segundo lugar es de igual modo que la primera absurda y descaradamente falsa, porque de un terreno que tiene agua al lado, sol á manos llenas y arcilla á los diez centímetros de profundidad, sólo una Comisión técnica, obligada por presiones ineludibles á hacer el ridículo, puede decir semejante desatino.

El mentís de tan especiosa razón se lo puede dar la vegetación exuberante que, sin apenas nuevos medios de cultivo, ni esfuerzos extraordinarios, ha brotado en poquísimo tiempo en las dos ó tres fincas hermosísimas, que están en el mismo terreno, y cuya frondosidad admiró y deleitó con su frescura y belleza á los mismos comisionados, que

por cierto en aquellos momentos pensaban de un modo bien distinto al que después han consignado oficialmente.

La falta de especies arbóreas en una finca por cuyo límite pasa una carretera de arboleda frondosísima, y que en sus mismos linderos tiene árboles á cuya sombra descansaron los que niegan su existencia ahora, sólo puede consignarse por técnicos que no han de presentarse ante el pueblo á quien se dirige el informe.

Pero ninguna de las razones, con ser tan especiosas todas y disparatadas, llega al dislate de poner reparo á una finca por donde pasa un canal como el que atraviesa á ésta, por la razón de que aún no se ha empleado su agua para el riego.

Pues si ya estuviera hecho todo, si la finca estuviera hecha un vergel y regada perfectamente y aun con todos los adelantos modernos implantados en sus cultivos ¿para qué queríamos que el Gobierno nos vendiera la fineza de concedernos lo que ya teníamos de sobra? sería el caso de decirle lo de la fábula:—Gracias, señor elefante.

Lo que no se puede negar es que la finca ofrecida está próxima á la capital, es susceptible de hacerse coto de fácil cerramiento, con buenas vías de comunicación, en una sola parcela, con más de las treinta fanegas señaladas y con agua abundantísima de un canal que sólo exige sencillísima derivación para ser utilizada.

Esto es lo que mandaba la Real orden del 3 de Marzo, y esto lo que ha ofrecido Badajoz. ¿Qué significa la negativa más que un injusto y ofensivo desaire que no debe tolerarse sin protesta enérgica y viril por parte de la provincia así atropellada?

En cambio Ciudad Real, la provincia que tiene probabilidades de vencer, y por cuyos compromisos se nos ha negado la Granja, no ha ofrecido finca alguna que tenga la extensión conveniente en una sola parcela, ni que sea coto de fácil cerramiento, ni que tenga agua con abundancia y facilidad para su uso.

Claro está que en estas condiciones no se ha atrevido el Gobierno á hacer descaradamente la polacada de pretendernos á tal provincia, pero el hecho de no preferirnos indica el decidido propósito, que se hace necesario poner de manifiesto, multiplicando las ofertas y cargándonos de razón.

De este modo y ante estas razones, no dudará nadie de la justificación sobradísima que tiene la actitud dignísima adoptada por nuestros diputados y en la que los apoyará y aplaudirá con todo su entusiasmo, el pueblo extremeño.

el marqués de la Conquista posee cerca de Ferrol.

La «Garden Party».—Disgustos por las invitaciones.—Sin itinerario oficial

Resultó brillantísima la *Garden Party*, celebrada en la tarde de ayer.

El reparto de las invitaciones, que se encomendó al general Morgado, ha producido varios disgustos.

El Rey saldrá hoy de Ferrol, sin que se sepa públicamente á dónde irá; habiendo quien asegura que de aquí irá á la Coruña, donde permanecerá unas horas, mientras otros afirman que regresará directamente á San Sebastián.

De París.—El Vaticano y los obispos franceses.—Nota del Vaticano

El diario francés *Le Matin* afirma que el Vaticano ha enviado al Gobierno de la República una nota sosteniendo el derecho del Papa para dirigirse á los obispos, derecho admitido por el Concordato vigente.

La prensa de París y Roma.—Gestiones de los prelados de Leval y Dijón

La prensa de París y de Roma creen inevitable la ruptura de relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno francés. Hay quien afirma que Mr. Geay se ha dirigido al Vaticano exponiendo las causas que le impiden cumplir el orden de presentarse á S. S.

También se dice que Mr. Lenordez ha enviado á Roma á uno ó dos sacerdotes para que defiendan su conducta de los cargos de la Congregación del Santo Oficio.

Francia en Marruecos.—Petición del ministro francés en Tánger.—Policía marroquí bajo la acción francesa

Despachos de París aseguran que el ministro plenipotenciario de Francia en Tánger ha pedido al Gobierno de su nación el envío de varios buques de guerra para proteger á los europeos contra los secuestros y los despojos de que están siendo víctimas por parte de los insurrectos.

Confírmase la noticia de que pronto se organizará una nueva policía marroquí dependiente de la autoridad del sultán, aunque influida por el Gobierno de la República.

Dirigirán dicha policía varios instructores argelinos.

De Santiago.—Banquete en honor de Montero Ríos.—Brindis.—Discursos de Vega Armijo y Montero Ríos.

Anoche se celebró en Santiago un banquete organizado por los demócratas en honor de los Sres. Montero Ríos y Vega Armijo.

Asistieron cuatrocientos comensales, entre ellos los políticos que fueron con objeto de saludar al Rey.

Inició los brindis el Sr. García Prieto, siguiendo después varios demócratas gallegos.

El marqués de la Vega de Armijo hizo uso de la palabra para ratificar su adhesión al Sr. Montero Ríos, negando la división del partido liberal democrático.

El expresidente del Congreso fué ovacionado.

Al levantarse á hablar el Sr. Montero Ríos, fué objeto de una aclamación entusiasta.

Empezó el jefe de los demócratas con sentidas frases de afecto al marqués de la Vega de Armijo, al que llamó jefe.

Confirma la orientación del partido liberal democrático.

Declaróse el orador católico, demócrata y anticlerical.

Admite las Ordenes religiosas, á condición de que no intervengan en los asuntos temporales.

Terminó el Sr. Montero Ríos su discurso, afirmando que sostiene en la actualidad las mismas ideas políticas que el año 1869.

El jefe de los demócratas fué muy aplaudido.

Al terminar el banquete, dirigieron á los Sres. Canalejas y López Domínguez afectuosos telegramas de salutación.

De Valencia.—La corrida de ayer

Con una entrada buena, celebróse ayer la cuarta corrida de feria.

Los toros de D. Pablo Romero, resultaron buenos.

Mazzantini estuvo detestable en sus dos toros.

Fuentes, en su primero, no pasó de regular, obteniendo una ovación en la muerte del sexto.

Bombita y *Gallito* estuvieron valientes toreando y con mediano acierto al herir.

Ricardo Torres banderilleó al toro ter-

cero, aplaudiéndosele un buen par al cambio y dos superiores al cuarteo.

Fuentes puso banderillas al sexto. Intentó cambiar, no prestándose á ello el toro; pero en cambio cuarteó admirablemente.

Dominguez Pascual en Madrid.—Visitas á Maura.—Acuerdos

Ha llegado á Madrid el Sr. Domínguez Pascual.

En seguida visitó al presidente del Consejo notificándole detalladamente el recibimiento que le han dispensado al Rey en la región gallega.

También ha visitado al Sr. Maura el Sr. Allendesalazar ocupándose de la cuestión de la Gran Vía.

Acordóse celebrar hoy Consejo de Ministros para despachar varios expedientes.

Otro Consejo.—Proyectos de Maura

Dícese que antes de salir á veranear el Sr. Maura, se celebrará otro Consejo de Ministros y en él explanará el residente el proyecto de protección á la Marina mercante y el referente á los Sindicatos Agrícolas.

Circular del ministro de la Gobernación

El Sr. Allendesalazar ha redactado ayer una circular que remitirá á los gobernadores de provincia recomendándoles que procuren evitar cualquier accidente posible en ciertos espectáculos que se celebren en teatros y circos.

Viaje del «Giraldá»

El Sr. Maura ha manifestado que es probable que en la madrugada de hoy zarpe el *Giraldá* en el Ferrol y llegue por la tarde á San Sebastián.

Negativa de Maura.—Sobre el Concordato.—Las frases del Presidente

El Sr. Maura, hablando con los periodistas, dijo que no era cierto que se proponga al marqués de Aguilar de Campoo para embajador cerca del Vaticano.

Respecto á las reformas del Concordato, dice el presidente que las aprobarán las Cortes, pues lo contrario significaría la caída del Gobierno y está dispuesto á no caer por ahora.

Es posible, añadió el Sr. Maura, que se originen manifestaciones y algarradas; pero eso es cuestión de espectáculos, cuyos éxitos dependen de los artistas que en ellos tomen parte.

Despedida
Ha estado á despedirse del Sr. Maura el conde de San Bernardo que sale á veranear á Suiza.

La cuestión del pan.—Resolución del alcalde.—La Gran Vía

Los dueños de las tahonas cerradas por orden de la Alcaldía han manifestado que están subsanadas las deficiencias que motivaron el cierre de sus establecimientos.

El alcalde ordenó que se compruebe la exactitud de la notificación hecha por los tahoneros para permitir la apertura de las tahonas, pues está decidido á evitar todo género de abuso.

Interrogado acerca del proyecto de la Gran Vía, manifestó el señor alcalde que cree será concedido y que empezarán las obras en el próximo otoño.

Incendio en la casa del marqués de Pidal

Ayer se produjo un incendio en una perfumería de la calle de Serrano.

La casa incendiada es propiedad del marqués de Pidal.

Quedó completamente destruida por las llamas una galería, calculándose las pérdidas ocasionadas en 18.000 pesetas.

De San Sebastián.—Estado de los heridos.—El marqués de Pidal.—Diligencias judiciales.

Telegrafían de San Sebastián que mejoran los heridos en el suceso de la plaza de toros.

El doctor Isla afirma que el marqués de Pidal tiene destrozada una mandíbula y que conviene que mejore la herida antes de verificar la extracción del proyectil.

No se le ha dado cuenta al marqués de Pidal del incendio ocurrido en su casa de Madrid.

El juez prosigue las diligencias sumariales.

Ayer conferenció con el gobernador y después tomó declaración al Sr. Ocariz, jefe de los Migueletes.

Esperando al Rey.—La escuadra en San Sebastián

Créese que el Rey llegará á San Sebastián el viernes.

La escuadra se reunirá á fines de Agosto.

El ministro de Marina se propone dejar en aguas de San Sebastián algunos buques para que hagan prácticas.

El Rey á Vitoria.—Manifestaciones del ministro de Estado

El Sr. Rodríguez Sampedro ha confirmado que el Rey irá el día 9 de Agosto á Vitoria para presidir el concurso obrero.

Refiriéndose á la embajada cerca del Vaticano, ha dicho el ministro de Estado que aún no hay acuerdo; negando el fundamento de la candidatura del marqués de Aguilar de Campoo.

Afirma que éste no está disgustado con el Gobierno, como se decía, atribuyéndolo á causas electorales.

Duda que el Vaticano pida la intervención de las naciones católicas para el arreglo de la cuestión con Francia, y cree el Sr. Rodríguez Sampedro que acaso conviniera intervenir después de la ruptura que procura evitar el Vaticano.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Ofro vapor inglés capturado por los rusos

Los rusos han capturado en el canal de Suéz el buque inglés *Formosa*, perteneciente á la compañía Peninsular Oriental.

Créese le pondrán en libertad brevemente.

Los japoneses en Niuchang.

Como resultado de la terrible batalla de Tachikiao, cuya victoria, por fin perteneció á los japoneses, éstos avanzaron sobre Niuchang, ocupando esta ciudad.

Los rusos que aún quedaban en la citada ciudad, la abandonaron durante la noche.

Antes de abandonarla conferenciaron con el Cuerpo consular, el que respondió de la seguridad de los europeos en ella establecidos.

En la residencia del gobernador ruso izóse el pabellón francés y los japoneses izaron el suyo en un edificio próximo.

En conferencia celebrada entre las autoridades consulares y oficiales japonesas, convino en que el cónsul francés protegiera las propiedades particulares de los súbditos rusos.

¡Buques japoneses en el Mar Rojo!

En Londres corren los fantásticos rumores de que han llegado al Mar Rojo algunos buques de guerra japoneses con objeto de dar caza á los buques rusos de la flota voluntaria.

Dos generales rusos heridos

El corresponsal de *Daily Telegraph* en el teatro de la guerra, telegrafía á su periódico comunicando que en la batalla de Tachikiao han sido heridos dos generales rusos.

Tachikiao incendiado

Los periódicos franceses han recibido telegramas de sus corresponsales en el Extremo Oriente comunicándoles que los rusos incendiaron la ciudad de Tachikiao antes de abandonarla los japoneses.

Avance de los japoneses

En San Petersburgo dícese que el Gobierno ruso ha recibido despachos del general Kuropatkine anunciándole que los japoneses se apoderaron el día 24 de Simotchey, avanzando luego hacia Haitcheng y Shenyan al Norte de Tachikiao.

El ejército del general Kuropatkine sitiado.

Las impresiones de los críticos militares de los grandes periódicos europeos, son unánimes en juzgar en extremo crítica la situación del general Kuropatkine que está en vísperas de verse completamente cercado por el enemigo; su única salvación, dicen, sería una rápida retirada sobre Mukden y Kharbin, pero dudase que pueda realizarla ahora con probabilidades de éxito.

CANEDO
(Prohibida la reproducción.)

Mercados Reguladores

BARCELONA, 27 16-40.

Se ha operado solamente sobre pequeñas partidas en el mercado de trigo.

Las procedencias de Olmedo se han cotizado á 49 y 112.

Las de Roa, Atienza y Jadraque á 49.

Las de Salamanca á 47 y 314.

Por ferrocarril han llegado en tres días 79 vagones.—ARENAS

BOLSA

(POR TELEGRAMA)

Interior 4 0/0 76 85

Idem fin de mes 76 75

Idem al próximo 97 80

Amortizable 473 00

Acciones del Banco de España 187 50

Idem Idem Hipotecario 418 50

Arrendataria 000 00

Cédulas del Banco Hipotecario 102 85

Idem Idem al 4 0/0

CAMBIO S 38 15

París á la vista 34 87

Londres á la vista

CONFERENCIA TELEGRAFICA

(De nuestro Corresponsal especial)

MADRID, 28, 1-45.

De San Sebastián.—Llegada del conde de Romanones.—Entrevista con un redactor de «La Voz de Gulpúzcoa».—Moretistas y villaverdistas.

Ha llegado á San Sebastián, procedente de Cestona el señor conde de Romanones, que saldrá en breve para Madrid.

Un redactor de *La Voz de Gulpúzcoa* ha visitado al exministro liberal interrogándole acerca de los rumores que han circulado en los últimos días, dando como muy probable la aproximación de los Sres. Moret y Villaverde.

El conde de Romanones negó la veracidad de los rumores propalados.

Dijo que en Enero se hicieron algunas gestiones en tal sentido, sin que dieran resultado alguno.

Hoy—dice el conde—es una locura pensar en las probabilidades de esa unión después de la merma sufrida en su prestigio por el marqués de Pozo Rubio, y de las declaraciones del Sr. Moret, quien se ha manifestado en sus últimos discursos del Congreso, más demócrata que los mismos monteristas.

Añadió el interpellado: Hoy por hoy el Sr. Villaverde no tiene cabida en otro campo que en el conservador, reducido á personaje de segunda fila por el presidente del Consejo de Ministros.

Del Ferrol.—Día hermoso.—Visitando al Rey.—La Comisión de propietarios y la Sociedad «La Peña».—Función de gala.

Dicen de Ferrol que ayer cesó la lluvia, haciendo ahora un tiempo hermoso.

La población está animadísima, siendo incalculable el número de forasteros que se albergan en la ciudad.

Las noticias circuladas negando la visita del Rey á Ferrol, han contribuido á aumentar el entusiasmo, por creerse que

aquella se debe únicamente á los deseos manifestados por el Monarca de visitar la ciudad.

Los periódicos locales publican números extraordinarios con el retrato de Su Majestad y amplia información de la visita regia.

Una Comisión de propietarios visitó ayer á Don Alfonso para interesarle en los proyectos de reformas de la ciudad.

El coronel del regimiento de Zamora, de guarnición en aquella plaza, ha invitado al Monarca á una función en su honor, organizada por la Sociedad «La Peña», de la que el citado coronel es presidente.

La función de gala tendrá lugar en el teatro Jofre, representando varias distinguidas señoritas de la buena sociedad ferrolana y algunos oficiales del Ejército y de la Armada las obras *El bigote rubio*, de Ramos Carrión, y *El nido*, de los hermanos Alvarez Quinteros.

El Rey ha agradecido la invitación, ofreciendo asistir á la fiesta.

Visita á Montefrío.—Revista de la artillería.—Artillero herido

En la mañana de ayer visitó el Rey las baterías de Montefrío, presenciando varias prácticas de tiro.

Después estuvo Don Alfonso revistando el regimiento de Artillería.

Un artillero resultó levemente herido durante las salvas.

En el Astillero.—El crucero «Reina Regente».—Almuerzo en una finca.

Después visitó detenidamente S. M. el Astillero.

Examinó los trabajos de construcción del crucero *Reina Regente*, que se encuentran atrasadísimo por falta de consignación.

El Monarca almorzó en una finca que

LISBOA, 27 (5 t.)

Cambios: 768-762 reis el duro.

La Camella

En Badajoz cambia a 785-765 reis el duro.

Londres

(Acta facilitada por la casa Thomas Morrison y Comp. el 25 de Julio de 1904.)

Table with exchange rates for various goods like Cobre barra Chile, Idem a tres meses, etc.

Del Extranjero

(Agencia Fabra)

PARIS.—Exterior español: 85'92. 3 por 100 francés: 97'95. LONDRES.—Exterior español: 85'50. SUEZ.—Ha salido de este puerto para Colombo, el vapor Montserrat, de la Compañía Trasatlántica.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

En vista del interés que demuestra tener por la enseñanza el alcalde de Puebla de Obando, la Junta provincial de Instrucción pública le comunica haga lo posible por procurar a los maestros de aquella localidad la casa-habitación suficiente, incluyendo en el presupuesto del Ayuntamiento los gastos que los alquileres ocasionen.

Las corridas de Agosto

La empresa ha repartido al público los programas con el orden de las corridas que se celebrarán en las tardes de los días 14, 15 y 16 de Agosto próximo, el cual es como sigue: Día 14.—Se lidiarán seis toros de la renombrada ganadería de la excelentísima señora marquesa del Saltillo, vecina de Sevilla, con divisa celeste y blanca, por los diestros Montes y Gallito.

grandes sin entradas, 65 pesetas; palcos pequeños sin entradas, 46; delantera de grada con entrada, 13; barreras con entrada, 13; contrabarrera con entrada, 8'50; tablancillo con entrada, 6'90; entrada general de sombra, 4'60; medias entradas de sombra, 2'30; entrada general de sol, 2'60; medias entradas de sol, 1'30.

Trenes especiales

La Compañía Real de los Caminos de hierro portugueses tiene acordado un servicio especial de trenes baratos, para dichos días, cuyas instrucciones pueden verse en los carteles anunciadores, de la Compañía.

LA EXPOSICIÓN ARTÍSTICA DEL ATENEO

Con motivo de la proximidad de la feria, ya hay gran animación entre los artistas de esta capital para concurrir al próximo certamen artístico. Se han empezado a recibir cuadros, que la Comisión organizadora no ha colocado aún, esperando adelante el tiempo y termine el plazo de recepción; pero según nuestras noticias no esperarán a última hora la mayoría de los expositores, sino que enviarán con la anticipación necesaria sus obras para facilitar la instalación, que es seguro llenará las esperanzas que en ella se han fundado.

También se gestiona cerca de los señores Cabrera y Saldaña expongan el proyecto de monumento a Cervantes que se ha de colocar en la Plaza de San Andrés.

Nosotros confiamos que en esta feria podremos admirar previamente esta artística obra.

EN EL AYUNTAMIENTO

En la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento, se acordó prorrogar el plazo de admisión de labores para la Exposición hasta el día 10 del próximo Agosto.

CUENTOS AJENOS

EN GRAVE PELIGRO

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

¡Matilde, hermana mía! ¡Creo que estamos perdidos! A la hora en que te escribo, como para hacerte mi última confesión, los periódicos habrán consignado el retraso del buque que debió ayer haber entrado en el puerto de Nueva York.

doce días tenía yo mucho miedo. Entonces amaba la vida. ¡Pero hoy!... Acerca tu corazón al mío para revelar un secreto íntimo. En estos momentos me sería grata la muerte. Porque, si me salvara del peligro que corro, la vida me sería imposible.

Amo, Matilde, y el hombre a quien quiero no es el prometido esposo que me espera en Nueva York.

También es americano, como el otro, y casi de la misma edad. Es un hombre elegante, distinguido y bien educado y se llama Jack Smithson.

Desde el primer día del embarque se ocupó de mí de una manera discretísima. Al verme sola y atemorizada, me envolvió en el manto de su protección, que me ponía a cubierto de las osadías de la gente joven del pasaje.

Se lo agradece en el alma. Ya sabes con cuánta facilidad se intimó a bordo. Así es que habíamos largamente y tuve ocasión de apreciar en todo su valor su respetuosa actitud.

Sin embargo, sentíame ceder poco a poco bajo el imperio que sobre mí ejercía, y adivinaba el invencible atractivo que sin cesar le conducía a mi lado.

Empezaba a apoderarse de mí una especie de angustia. Para que esto cesara, resolví confesarle francamente mi situación.

Le hablé de tí, Matilde, de nuestros padres, que murieron dejándonos en la miseria, sin más recursos que nuestros diplomas de institutrices y de la extraña aventura que me ocurrió dos meses antes de abandonar a París.

Uno de mis parientes—le dije—escribió a su corresponsal en Nueva York, suplicándole que me buscara allí una colocación en casa de una familia honrada.

Al cabo de algún tiempo—añadí—la carta fué contestada en estos términos: «¿Se trata, acaso, de la señorita María Luisa, a quien conocía Francia hace algunos años?»

Si es ella, puedo ofrecerla una cosa mejor que una colocación. Me gustó la muchacha cuando la conocí; pero entonces no era rico. Hoy poseo una gran fortuna y puedo casarme a mi gusto. Si se acuerda de mí y mi proposición a la americana no la escandaliza demasiado, que se embarque inmediatamente. Será recibida por mi madre y en breve será mi esposa.»

Éramos pobres y no teníamos esperanzas de casarnos nunca. Aquello era una fortuna para nosotros. Consentí y acepté el sacrificio de ir en busca de un hombre a quien no conocía, puesto que no le recordaba y que podía repugnarme y serme antipático.

Mas como yo no podía vacilar me comprometí irrevocablemente por escrito y emprendí el viaje.

—Tal vez yo le conozca.—me dijo Jack Smithson.—¿Cómo se llama? —John Morse.

—Yo sé quién es: un electricista muy reputado y bastante rico.

—Lo que es ahora, me es igual, repuse yo.

¡Qué imprudencia, Matilde, qué imprudencia! Desde ese instante, aquel hombre era dueño de mi secreto y tuve que soportar su apasionada declaración y el asalto de sus cariñosas palabras.

Mientras más le suplicaba que me dejase en paz, más insistía en su amoroso empeño condenándome a un suplicio indescriptible.

Pero te juro que no dejé de luchar y de defenderme pensando en el desconocido a quien había consagrado mi fe.

Y el buque, en tanto sigue en inminente peligro, arrastrado por el huracán y como disponiéndose a entrar en el eterno puerto.

Jack se muestra regocijado y me dice al oído: —Ojalá perezamos todos, porque de este modo no pertenecería usted a nadie más que a mí. Si nos sepultamos en el mar iremos juntos hacia el abismo, unidos como dos esposos en nupcial abrazo.

Yo, por mi parte, deseo que llegue cuanto antes la catástrofe final.

¡Matilde, Matilde mía! la muerte nos ha rechazado. Ayer, mientras te escribía, ha calmado el viento y ha cesado la nieve. Vemos en el horizonte un buque que se acerca; nos tienden un cable y nos llevan a remolque hacia el puerto.

Jack me ha llamado aparte y me ha dicho: —Supongo que no volveremos a vernos y lo deploro porque ha llegado a sospechar que usted no me ama. —¿Si le amo a usted! —¿Quiere usted ser mía? ¿Quiere usted que al saltar a tierra emprendamos la fuga! Después volverá usted a poder de John Morse. Le juro a usted el más absoluto secreto. —¡Miserable! exclamó desprendiéndose de sus brazos y lanzándole una mirada de desprecio. El buque entró en el puerto y el muelle se hallaba inundado de gente. Me siento morir. Allí debe estar John Morse el cual tie-

ne mi fotografía en traje de viaje y me busca en estos momentos. Me parece que voy al suplicio.

Jack está a mi lado sin decirme una palabra y yo no me atrevo a mirarla.

Colócanse las escaleras y entra la multitud en busca de los pasajeros conocidos.

Presentóse de pronto un negro, el cual se acerca a Jack y le dice respetuosamente: —Buenos días, Sr. Morse.

Y Jack me quita de las manos mi saco de viaje y se lo entrega al criado para que lo una a su propio equipaje. Después me ofreció galantemente el brazo para bajar la escalera.

Yo estaba absorta, anonadada; pero loca también de emoción y alegría. Todo lo había comprendido desde luego y me estremecía ante la idea de que si hubiese accedido a las instancias de Jack, John no se hubiera casado conmigo.

Felicita por ello a tu venturosa hermana María Luisa.

JORGE DE PEYREBRUNE

Toros en Valencia

Cuarta corrida de feria VALENCIA 27, 21-10 Los toros de Moreno Santamaría lidados esta tarde han resultado buenos, matando dieciocho caballos.

Fuentes y Gallito estuvieron superiores; Bombita no ha estado más que regular y Mazzantini, muy desafortunado. El público abucheó a D. Luis.—BRAULIO.

DE VIAJE

En la tarde de ayer ha marchado a las playas portuguesas D. Manuel Alba, acompañado de su familia.

—Procedente de Madrid, pasó ayer por Badajoz, en dirección a Barcarrota, el médico de este pueblo D. José Pachón.

—Ha marchado al Almendral el propietario de esta villa D. Casimiro Armas.

—En la tarde anterior salió para Valverde de Leganés el alcalde de la capital D. Alberto Merino, con motivo de la enfermedad de un pariente suyo.

—Ayer vino a la capital el inspector general del ramo de vida de la importante Compañía de seguros «La Polar», Sr. Puig, con el fin de organizar este servicio en la zona que comprende la subdirección de Badajoz.

—Ayer regresaron a Monesterio y Almendralejo respectivamente los señores D. Manuel del Real y D. Diego García Romero, diputados provinciales.

PARA LOS VIAJEROS

FONDAS Y POSADAS

Para conocimiento de los forasteros que concurren, he aquí los precios por día que durante la próxima feria han de regir en los establecimientos que se expresan:

Posada de Trinidad.—Cama grande, 4 pesetas; camas pequeñas, 2; caballerías mayores, 0'50; idem menores, 0'30.

Posada de Arjona.—Medias camas, 0'50; caballerías mayores, 0'50; idem menores, 0'25.

Posada del Sol.—Camas, 0'25; caballerías mayores, 0'40; idem menores, 0'25.

Posada del Peso.—Camas, 0'50 y 0'25; caballerías mayores, 0'50; idem menores, 0'25.

Posada del Vino.—Camas, una peseta; caballerías mayores, 0'50; idem menores, 0'30.

Parador de Santa Lucía.—Comidas, desde 1'50 hasta 3 pesetas; camas, de 2 a 2'50; caballerías mayores, una; menores, 0'70.

Casa de comidas.—Calle San Gabriel.—Hospedaje de primera clase, 15 pesetas; idem de segunda, 10; camas, 5.

Casa de Juan Montes.—Camas, una peseta; medias camas, 0'25; caballerías mayores, 0'40; idem menores, 0'25.

Noticias

Ayer por la mañana tomó posesión de su nuevo cargo el juez de instrucción de este partido D. Rafael Medina Huete.

Esta noche se celebrará en el Casino de Badajoz una reunión de confianza.

El alcalde, Sr. Merino, ha recibido del director de Orquesta D. Julio Francés, los programas de los conciertos que bajo su dirección se celebrarán en nuestra ciudad durante los días de la próxima feria.

Purgante Salino, sabor grato. De venta en todas las farmacias.

En la segunda quincena de este mes darán principio en la Audiencia territorial de Cáceres los exámenes de aspirantes a procuradores de los Tribunales.

En el reglamento para la ejecución de la ley acerca del descanso dominical, se exceptúa de la disposición general el despacho del café de La Cubana, de

acuerdo con la instancia elevada por numerosos consumidores de tan conocido artículo.

El gobernador civil de Cáceres comunicó ayer por telégrafo al de esta capital la autorización concedida a D. Emilio Sánchez-Brieva, para trasladar los restos mortales de D. Antonio Sánchez Ladron de Guevara, desde el cementerio católico de Trujillo al de esta ciudad.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas en el día de ayer: vacas, 1; toros, 2; afojos, 2; cabras, 3; chivos, 27; ovejas, 14; borros, 3; total, 1.367'674 kilogramos.

La generalidad de las personas se sienten con indigestiones políticas; se empeñan los periodistas que los principios y los programas son indispensables para un buen régimen. Tomemos café torrefacto de La Estrella y salvaremos el cuerpo.

Ayer tarde y en el puente de Palmas, fué atropellado por el coche que guiaba el señor vizconde del Parque, un sujeto llamado José Pérez, que se hallaba al servicio de D. Jacinto Salao.

Por promover un escándalo a las once de la noche de ayer, fué detenido en la Prevención un individuo llamado Saturio Beltrán.

En la tarde de anteaer un niño que pasaba por la orilla del río, donde está situado el embarcadero, penetró impensadamente en un montón de residuos de cal todavía en ebullición, produciéndose algunas quemaduras en las piernas.

Como quiera que no es la primera vez que sucede este accidente, rogamos a quien corresponda ordene lo que crea más conveniente a fin de evitar la repetición de estos percances.

El pasado día 25 registróse en el pueblo de Valdeterros un nuevo efecto de la fuerza pendenciera del alcohol.

Los vecinos Antonio Mora y Mora y Joaquín Gallego Chamizo estuvieron tomando copas en la mañana de dicho día, pasando de esto a la pendencia, resultando el Antonio Mora con tres heridas de palo en la cabeza.

Según el dictamen facultativo, una de estas lesiones es de pronóstico reservado.

El Juzgado municipal de Valdeterros entiende en el asunto.

Purgante Salino, sabor agradable. De venta en todas las farmacias.

Las mejores campanas de fino bronce de primera clase, se construyen en la antigua y acreditada fundición de Hijos de D. Eduardo de Linarés y Pérez, Madrid, Carabanchel bajo.

PUBLICACIONES OFICIALES

La Gaceta de Madrid del día 26, publica: Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto resolutorio de una competencia de jurisdicción entre el gobernador de Alicante y el juez de instrucción de Villena, en el sentido de que no ha debido suscitarse esta competencia.

Guerra.—Real decreto creando el Colegio general Militar.

—Real orden convocando a exámenes de ingreso en el Colegio Militar, y programas a que han de ajustarse dichos exámenes.

Orden de la Plaza

Servicio para hoy Parada.—Castilla (segundo turno). Jefe de día.—Señor teniente coronel del mismo, D. Vicente Ambel.

Imaginería.—Otro del mismo, D. Manuel Romero.

Hospital y Provisiones.—Sexto capitán de Gravelinas.

Vigilancia (en San Francisco chico).—Teniente de la Zona, D. Frutos Velasco.

Imaginería.—Capitán de la Reserva de Infantería D. Manuel Gil.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. El general gobernador, Molina.

REGISTRO CIVIL

Día 27 Fallecidos.—Cru Zambrano, 80 años. senectud; Manuela Crespo González, 16 días, enteritis aguda.

Nacidos.—Diego Muñino Alvarez, Francisco Besonias Campomanes y Teresa Gutiérrez Bortolomé.

COSTURERAS MADRILEÑAS

Confección elegante y esmerada. Especialidad en trajes para niños, blusas y ropa blanca para señoras. Gobernador, número 34, 2.º

Brevemente publicaremos una serie de curaciones verdaderamente milagrosas obtenidas por el «Deputativo Radical». Cúmplenos rogar a las numerosas personas que nos escriben pidiéndonos el «Deputativo Radical», tan bueno como el del señor Díaz Amado, que nos dispensen si los envíos de frascos se sirven con algún retraso; éste obedece al gran consumo que últimamente viene teniendo el magnífico preparado medicinal. Hemos enviado en pocos días millones de frascos a todas las provincias, y repetimos, esta venta extraordinaria ha hecho que algunas personas no hayan sido servidas todavía.

Precio del frasco, 5 pesetas; seis frascos, 27 pesetas; de cincuenta en adelante, 20 por 100 de descuento. Depósito, R. Camacho, farmacéutico y droguero, Badajoz.

Revista de la Prensa

Madrid, 26.—Badajoz, 27

El Imparcial dice que en el meeting que celebraron los socialistas bilbainos en San Sebastián, el compañero Perazuela dijo que mientras la burguesía asistía al bárbaro espectáculo de la lucha del tigre con el toro, el pueblo trabajador solazábase en pacífica fiesta campestre.

El Heraldo trata del viaje regio á Galicia.

El Diario Universal da cuenta de la visita de un su redactor á las Fábricas de armas en Asturias.

La Correspondencia dice que la prensa, los rotativos, tienen la culpa de que perdure en España la barbarie de los espectáculos, reseñándolos en forma ya abolida en toda Europa.

El Liberal protesta contra la asistencia de la fuerza pública á los espectáculos públicos llevando cargados los fusiles.

La Epoca dice que no hay motivo para tanto ruido en la prensa por lo ocurrido en San Sebastián. En todas partes, dice, se dan en espectáculo luchas de fieras.

LA "RENTA,"

Ya empiezan á cruzar las calles de nuestras poblaciones los primeros vehículos con la renta, tirados por las resistentes mulas aún sudorosas de la reciente trilla ó la pareja de forzudos bueyes sacados de la revesera.

No entendemos aquí la palabra «renta» en su significado económico de «parte legítima que en el producto tiene el capital, como tal capital ó factor de producción» sino en la acepción más usual y corriente de «pago hecho al amo de la tierra cultivada, por el arrendatario ó colono de la finca ó suerte que él cultivaba de propia cuenta y á riesgo y ventura».

Hoy, en nuestra sociedad actual, bien puede decirse que el mayor número de nuestros labradores son renteros, son arrendatarios: los propietarios del suelo, no lo cultivan, son los rentistas, los arrendadores, ausentes del terruño y del cortijo, por lo común, y también ignorantes de cuanto atañe á las rudas y fecundas labores del campo.

Este absetismo (cuyas desastrosas consecuencias en el orden social no es ahora ocasión de exponer) influye considerablemente en las rentas cada vez más crecidas y cada vez más vejatorias.

Librenos Dios de querer ni en poco ni en mucho, ni directa ni indirectamente atizar los odios de clases, ya desgraciadamente hartos vivos y envenenados por una pugna cada día mayor entre propietarios y cultivadores de la tierra. Pero ya que la estación del año nos da ocasión cómo no contribuir, en lo poquito que podemos, á una reforma saludable en evitación de males pavorosos cuya inminencia es notoria?

«Es un hecho—dice el discretísimo autor de «La crisis de la agricultura»—que se halla á la vista de todos, que los grandes terratenientes de este siglo viven por la mayor parte alejados de sus fincas, y no se ocupan en trabajarlas ni en mejorarlas; y hasta tal punto llega en algunos el horror al trabajo, que no se ocupan ni aun en administrarlas por sí mismos sino por administrador que pagan con un tanto por ciento sobre las rentas».

«Algunos (propietarios) andan todo el año de París á Londres, de Niza á Ginebra sin otra ocupación que buscar y disfrutar del confort de nuestra refina-

da sociedad; huyendo—dice Jovellanos—de la felicidad que les llama á sus campos, van á buscarla donde no existe y labran en pocos años, su ruina y la de sus ino«centes familias».

Una y otra observación precedente, son exactísimas y basta el testimonio de los sentidos, para apreciarlo así.

Lo que no está tan á la vista, es que este absetismo inmorral y estúpido, no sólo arruina al propietario, sino que veja y hasta arruina también al labrador, inocente é inmerecida víctima de tal desacierto.

Y es que el rentista vive de sus rentas; y la vida ostentosa en los poderosos y la ociosa en los más modestos, requiere cada día mayores ingresos ó sea elevación de renta, hasta el máximo que consiente el mercado; y aseguramiento de ella, hasta el límite de prevención que consiente el derecho.

Para ambos fines y simultáneamente, se pone hoy en práctica:

1.º El arrendamiento á corto plazo, generalmente por tres ó cinco años. De este modo se aprovecha mejor la concurrencia de colonos que en lucha entre sí para quedarse con la tierra, elevan ellos mismos el precio ó renta; que al finar el plazo del arrendamiento sirve de tipo para la subasta del nuevo; é insensiblemente se llega al máximo apetecido, aunque el colono que apechuga, se arruine y pierda su trabajo y el fruto de su trabajo.

2.º La escritura ó contrato con renuncia del fuero del arrendatario, para hacer más cómodo la ejecución y el lanzamiento, si llega el caso.

3.º El pago de la renta, en el domicilio del arrendador, ya en metálico (aunque la tierra no lo produce y aunque la renta debe ser parte de lo producido) ya en especie siempre de la mejor calidad, en los cereales, ya limpios y bien secos, para no perder los creces (que en justicia debieran ser de ambas partes); y esto así, aunque la tierra sea de tercera ó más ínfima calidad y no produzca fruto de primera, de primera. El colono se encargará de buscarlo en el mercado aunque con sobreprecio en la renta.

Renunciamos á enumerar otras gabelas que incluye el que la medida la haga el mayoral, apertador, capataz ó medidor del amo; los carros de paja; las mejoras en cercas, charcas, paredes, setos ó arbolado en la finca arrendada y á costa del colono; el pago de contribución por cultivo... ¡y hasta el voto electoral al arbitrio del arrendador!!

¿Hay en todo esto ni pizca de justicia ni de humanidad? ¿No es esto agente más poderoso de socialismo que todas las predicaciones de Pablo Iglesias ó la Belén Sárraga?

¿Y qué remedio cabe? ¿Cabe el que los señores vuelvan al trabajo según aquello de «hacienda, tu amo te vea»; cabe inspirar la vida y la conducta en principios de justicia y caridad, renunciando á enriquecerse con el daño ajeno, lo que es hurto aunque ni previsto ni penado en el Código penal.

Y por parte del Estado, cabe el no dar valor legal ni fuerza de derecho á los arrendamientos á corto plazo, amparando al colono en el disfrute de la tierra si cumple condiciones justas de colonia; cabe declarar la nulidad de cuantas cláusulas (renta fija produce ó no la tierra; limpia y conducción de la renta en especie, que debe ser entregada donde se produce y á costa del arrendador; pago total de contribución por cultivo á costa de solo el colono porque debe ser proporcional con el arrendador, etcétera) desnaturalizan el contrato de cultivo de la tierra, que es y debe ser aleatorio, pues depende el fruto (que es origen y razón de la renta) de un hecho incierto, la germinación y granazón; y así, si hay pérdidas ó menoscabos, deben partirse en proporción justa.

Y cabe, finalmente, que las leyes, por modo indirecto, inclinen á los propietarios (que no pueden ó no quieren cultivar por sí y ponen sus tierras en manos ajenas para que las cultiven) á la aparición con el colono, pues yendo ambos á la parte de los frutos que se cojan no alicuanta—como dice nuestro Escribano—esto es no por cantidad predeterminada de diez fanegas, v. gr., sino por parte alcuota, por ejemplo: la mitad, la tercera ó la cuarta, no hay daño de justicia para ninguno.

Estos medios de inducir á la aparición por arrendamiento á largo plazo en el cultivo de la tierra (al principio de la última reciente legislación, se dijo que el Sr. Sánchez Toca iba á presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre tan interesante materia) son, dice Gil y Robles, ó pueden ser «la considerable rebaja tributaria á la propiedad aparecida» y la concesión de algún otro justo beneficio de clase al propietario que así cumpliera sus deberes; estas medidas pudieran determinar un uso continuado, y, al fin una costumbre jurídica que trasladar sin violencia al derecho escrito».

He aquí una reforma, que está reclamando nuestra sociedad, trabajada hoy del absetismo, de la renta usuraria, de la forzosa servidumbre del labrador, á lo que se deben el atraso en nuestra agricultura; el esquilmo de tierras antes ubérrimas; la miseria en los campos; la corrupción de costumbres en las poblaciones ¡y hasta la del sufragio! ¡Y no digamos nada del odio de clases que está minando los fundamentos más hondos de la vida civil!

Y sobre todo ¿nada es debido á los fueros de humanidad? ¿Qué de sudores y trabajos no le cuesta al labrador el pan que nos alimenta y nosotros despreciamos! ¿Razón tiene el poeta para poner en lengua del infeliz trabajador de la tierra esta su queja y á la vez lección para todos:

¡El pan no se tira, porque está bendito!... Se coge y se besa como un pizco vivo del alma y la carne.

KALL D'ERÓN

Badajoz 27 Julio 1904.

De todas partes

El precio de la energía hidráulica. En Francia se utilizan 500.000 caballos hidráulicos; en América 1.500.000 y en Noruega 256.000. El gasto de instalación por caballo eléctrico en Francia es de 140 á 150 francos, según la altura del salto; el precio mínimo es de 140 francos para un salto de 140 metros. La antigua instalación de turbinas de Génova costó 1.500 francos por caballo; en la nueva instalación este precio ha bajado á 475. En Suiza una instalación de 2.000 caballos costó á 800 francos caballo; pero después, por el aumento de fuerza de la fábrica, este precio descendió á 200 francos.

El precio de la energía eléctrica varía también mucho. En Lyon se piden 450 francos por caballo anual; en Suiza, 150 francos; en las inmediaciones de los saltos del Niágara, 10 céntimos el Kw-h por mes y 3,2 céntimos por un consumo mensual de 80.000 á 200.000 Kw-h; por último, en una instalación americana el precio es de 75 francos por caballo anual, con derecho á usar de la corriente durante sesenta y seis horas por semana, para los consumidores de más de 1.000 caballos.

Diez años sin dormir. Los médicos de Nueva York se preocupan actualmente de un extraño caso de la más alta importancia fisiológica. Se trata de un Alfredo Herpin, del Estado de Nueva Jersey, que no ha dormido ni un solo momento desde hace diez años. Es un caso único. El Herpin, no duerme jamás, ni durante el día ni durante la noche, á pesar de lo cual no experimenta sueño ni cansancio en todo el día. El fenómeno es de los más extraños que se pueden presentar en la vida médica. Ya veremos lo que resuelven acerca de él los Esculapios del Nuevo Mundo.

De Cáceres

Cáceres, 26.—Badajoz, 27.

Por iniciativa del director del periódico El Noticiero, se reunieron ayer 25

nas á 43; garbanzos regulares á 160; avena gris á 16; aceite á 40 reales arroba. CALAMONTE, 26.—Trigos rubios á 50 reales fanega; blancos á 50; albares á 46; cebada á 30; habas tarragonas á 44; mazaganas á 42; pequeñas á 40; garbanzos superiores á 160; regulares á 100; medianos á 92; avena negra á 18; gris á 17; centeno á 37; aceite á 46 reales arroba; vino blanco á 24; tinto á 26; vinagre á 15. OLIVENZA, 26.—Trigos rubios de 98 libras á 51 reales fanega; cebada á 29; habas pequeñas á 44; garbanzos superiores á 180; regulares á 120; avena negra á 20; aceite á 40 reales arroba. MIRANDILLA, 26.—Trigos blancos á 46 reales fanega de 98 libras; cebada á 28; habas tarragonas á 42; avena negra á 18. MERIDA, 26.—Trigos rubios de 100 libras á 52 reales fanega; blancos á 50; albares á 50; cebada á 27; habas tarragonas á 44; mazaganas á 43; pequeñas á 45; garbanzos superiores á 220; regulares á 160; medianos á 120; avena negra á 18; aceite á 42 reales arroba; vino blanco á 28; tinto á 27; vinagre á 24. FUENTE DEL MAESTRE, 26.—Trigos rubios, duros y finos, de 45 á 50 reales fanega; cebada, 26'50; habas mazaganas, 40; garbanzos superiores, 170; regulares, 120; medianos, 90; avena gris, 16; muelas, 39; aceite, 36 reales arroba; vino blanco, 18; tinto, 18; vinagre, 15; aguardiente anisado, 80.

Otros mercados.

PALENCIA, 25.—En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios: trigo á 47'50 reales las 92 libras; cebada á 23 y 23'50 fanega. SEVILLA, 26.—Trigos rubios, duros y finos, á 50 reales fanega; blancos, 48; cebada, 28; habas tarragonas, 46; mazaganas, 42; pequeñas, 44; garbanzos superiores, 160; regulares, 130; medianos, 100; avena negra, 25; gris, 24.

los directores de los periódicos de esta localidad El Fomento, El Norte de Extremadura y El Adarve en la redacción del primero.

Antes de ocuparse de la cuestión principal que allí se congregaba, el director de El Noticiero expuso á sus compañeros lo conveniente que sería no admitir en los periódicos comunicados que pudiesen afectar á los redactores de los esmisms. Esto es, quería fundar una especie de Cooperativa de la prensa. La idea no prevaleció, porque todos los de más comprendieron que esto equivalía á determinar aspiraciones irrealizables, pero que revelaba el propósito de que los que tuvieran afición al estrépito pudieran monopolizar la prensa, vedando en ella toda natural defensa al que no fuera periodista de profesión.

Después se buscó medio de terminar la cuestión surgida con motivo del festival del 16, á la que tantas proporciones ha adquirido por la ligereza de alguien aunque se encontrara uno, nosotros dudamos de su eficacia. Esto no es obstáculo para que aplaudamos al que se preste á hacer de víctima propiciatoria.

* Han salido en el día de hoy para Figuerá (Portugal), las familias de don Leocadio Durán, reputado médico de esta ciudad; las de D. Vicente Barrena, y la de D. Rufino Molano.

* El 1.º de Agosto próximo serán vendidas en pública subasta en la casa cuartel de la Guardia civil, de esta capital, las armas recogidas á los infractores de la ley de caza de 16 de Mayo de 1902.

* El Noticiero de esta capital publica una «carta» que firman el alcalde, Sr. Prats, el inspector de escuelas, señor Rodríguez y el Sr. Mauri-Vera, afirmando que el director del Instituto fué iniciador con ellos y organizador del festival infantil celebrado en el paseo de Cánovas el 16 de los corrientes.—M. J.

La cosecha en Europa

La cosecha de trigo en Austria y Hungría puede darse por terminada. Los rendimientos varían, según las provincias. La calidad del grano compensará en algo la deficiente cantidad recolectada.

Comunican de Rumania que la recolección ha dado mejores resultados de lo que se esperaba. Sin embargo, la producción será inferior á la del año último, y apenas si cuenta para la exportación con 7.500.000 hectólitros.

Las noticias de Bulgaria son favorables.

Se reciben detalles de que la cosecha en la Rusia meridional es mala.

La de trigo de otoño será escasa en el Kersones y otras regiones, mediana en los distritos del mar Negro, en el Oeste, Noroeste y en las provincias del Volga, y buena solamente en el Este.

La producción del trigo será inferior en clase á la del año último, aun cuando resulta verdaderamente abundante en cantidad. De todos modos las exportaciones han de ir disminuyendo, hecho que comienza ya á realizarse.

La revista inglesa «The Evenig Corn Trade List» publica una estadística de las necesidades á que habrá que atenderse en el continente europeo durante la próxima campaña de 1904 á 1905.

Es la siguiente:

Table with 2 columns: PAISES and Hectólitros. Lists countries like Inglaterra, Francia, Alemania, etc., with their respective wheat requirements.

Para atender á esta enorme cifra de 170.375.000 hectólitros que se consu-

Harinas y residuos: Primera, los 100 kilos (sin consumos) 40'25 ptas. Segunda, » 38'25 » Tercera, » 36'25 » Sémollos, » 44 » Rebasa, » 20 » Salvados 1.º » 20 » Idem 2.º » 16 » Idem 3.º » 16 »

Matadero.—Reses cortadas en el día de ayer: dos toros, 15 vacas, seis novillos, tres utereros, 16 ovejales, 32 añejos, cuatro terneras, 120 carneros y 19 ovejas.

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas, de 1'50 á 1'60; novillos, utereros, erales y añejos, de 1'60 á 1'75; terneras, de 1'70 á 1'90; carneros, de 1'30 á 1'35; machos, ovejas y cabras, de 1'25 á 1'30.

Las reses cortadas han pesado 9.923'136 kilogramos. SALAMANCA, 25.—Trigo candeal añejo, sin peso, á 48 y 1/2 y 49 reales fanega; guisantes, 34; cebada, 26; centeno, 37; algarrobas, 32; garbanzos de 70 á 120; carne de vaca, 90 reales arroba de 11'50 kilogramos; lanas, ídem, 70; aceite, 70 reales cántaro (16 litros); carbón de encina, cuatro reales los 11'50 kilogramos; patatas, ídem, siete; vino, 34 reales cántaro (16 litros); harina de primera, de 17 á 19 reales los 11'50 kilogramos. MEDINA DEL CAMPO, 25.—La entrada ha sido de 250 fanegas de trigo, pagándose de 47'50 á 48'50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida. CORDOBA, 26.—Aceite, 32 y 1/2 á 33 reales la arroba; trigo duro, 44 á 50 reales fanega; blanquillo, 50 á 51; cebada, 31; habas, 46; alpeste, 105; garbanzos tiernos, de 100 á 135; duros á 68; alverjones, 43; escaña á 24; harina blanca, extra, 18 y 1/2; corriente, 18; recia asemolada, 17 y 3/4; superior, 16 y 1/7; corriente, 16 y 1/4; tercera, 13 y 1/4.

men entre los diferentes países de Europa, los Estados Unidos y el Canadá no dispondrán de más de 80.000.000 de hectólitros, añadiendo á éstos 50.750.000 que producen Rusia y las provincias danubianas, queda un déficit de 90.000.000 de hectólitros, que han de cubrirse con exportaciones de trigo argentino, de las Indias y la Australia.

Esta situación explica fácilmente el alza experimentada en las cotizaciones mercantiles durante las últimas semanas.

LA CANICULA

Antaño y ogaño.

«Todo cambia en el mundo. Antiguamente los días caniculares eran los más calurosos del año. Ahora éstos preceden con mucho á la canícula, propiamente dicha.

La canícula comienza el 24 de Julio y termina el 26 de Agosto. Y sin embargo, el mes de Julio viene siendo desde hace años el más caluroso del verano.

La canícula (días caniculares ó perros) se remonta á los tiempos en que salían simultáneamente el sol y la estrella Sirio, la «Sothis» de los egipcios, la más brillante de las estrellas fijas, conocida también con el nombre de «Estrella del Perro» porque formaba parte de la constelación austral del Gran Perro. Canícula viene de «Canis».

El fenómeno astronómico de la precesión de los equinoccios lo ha cambiado todo. La salida heliaca de Sirio se verifica cuando han pasado los días caniculares.

Tampoco cuando el sol permanece más tiempo en nuestro horizonte es cuando la temperatura se eleva. Esto ocurre después, porque disfrutamos (digámoslo así) ulteriormente de las cantidades de calor acumuladas.

La observación demuestra que en este año los períodos mayores de calor han sido desde el 5 al 22 de Julio.

En Europa los días 13, 14, 15, 16 y 17 de Julio se ha sentido el calor de un modo horrible. En París llegó el termómetro á 39 grados á la sombra; y en Londres á 32. Sólo en Berlín se ha mantenido á 29 y décimas.

En Agosto ó Septiembre tendremos una ó dos rachas de calor sofocante, pero más cortas que las que hemos padecido en el mes actual de Julio. Así, al menos, lo dicen quienes deben saberlo por su familiaridad con los elementos.

HER-BER.

Los Sucesos

Un tren de viajeros ardiendo.—Alcohol, madera y esparto.—Un acto heroico.

A las diez de la noche de anteayer, martes 26, un tren de viajeros que iba desde Chinchilla á Murcia, se incendió entre las estaciones de Calasparra y Cieza.

Se ignora la verdadera causa del accidente, atribuyéndose al recalentamiento de los herrajes.

El vagón donde se inició el incendio iba cargado de alcohol.

El fuego se comunicó á otros dos vagones cargados de madera y esparto.

La hoguera que se formó en pocos momentos fué enorme.

El alcohol se derramó, y se propagó el fuego á las travessas de la vía.

El guardaferro, Cristobal Balibrea, se lanzó á cortar del tren los vagones incendiados, lográndolo, pero resultando con quemaduras en las manos y en los brazos.

Con el Depurativo de la sangre, preparado por Navarro Costa, se cura en pocos días, la Sifilis y todas sus manifestaciones, reuma, herpes, llagas, estómago, etc., etc. Frasco 5 pesetas. Se vende en la farmacia de su autor, De Gabriel, 4) frente á las Descalzas) Badajoz.

VALLADOLID, 25.—En los almacenes del Canal han entrado 400 fanegas de trigo, habiéndose cotizado á 49 reales las 94 libras. Tendencia firme. La entrada en los almacenes generales de Casatilla ha sido de 200 fanegas de trigo, cotizándose á 49'25 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

Ganados extremeños

FUENTE DEL MAESTRE, 26.—Cerdos al destete, 44 reales cabeza; de seis meses, 140; de un año, 200; de dos años, 300; ovejas viejas, 60; borregos á 60.

MIRANDILLA, 26.—Cerdos al destete, 52 reales cabeza; de seis meses, 120; de un año, 215; carneros, 90; borras, 75.

MÉRIDA, 26.—Novillos de tres años, 1.500 reales cabeza; añejos y añejos, 900; vacas corrales, 1.100; cerdos al destete, 80; de seis meses, 150; de un año, 300; carneros, 100; ovejas, 85.

OLIVENZA, 26.—Bueyes de labor, 1.800 reales cabeza; cerdos al destete, 50; de seis meses, 100; de un año, 200; carneros, 95; borregos, 74; borras, 62; borras, 40; lana blanca, fina, 85 reales arroba; negra, fina, 74.

NOGALES, 26.—Cerdos de seis meses, 120 reales cabeza; de un año, 230; cebados, 50 reales arroba; carneros, 23 reales cabeza; ovejas, 46; borras, 63; borras, 70; lana blanca, basta, 60 reales arroba.

MIAJADAS, 26.—Bueyes de labor, 1.700 reales cabeza; novillos de tres años, 1.600; añejos y añejos, 800; cerdos al destete, 55; de seis meses, 110; de un año, 200; cebados, 50 reales arroba; carneros, 100 reales cabeza; ovejas, 46; borregos, 70; borras, 70; carneros, 25; lana blanca, fina, 85 reales arroba; negra, fina, 70.

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 27 DE JULIO)

Estado del tiempo.

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0º y referida al nivel del mar, 766'6.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 23'6; termómetro húmedo, 20'0.

Dirección del viento, O. NO.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, casi despejado.

A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0º y referida al nivel del mar, 764'1.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 31'0; termómetro húmedo, 24'7.

Dirección del viento, O. NO.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado.

Temperatura máxima, al sol, 37'8; á la sombra, 32'4; mínima, 14'8; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en ídem, 10'0.

Los campos.

En los listines que hoy hemos recibido no encontramos noticia alguna referente á esta sección de nuestro Boletín.

De Mérida dicen que así como la cosecha de vino va á ser superior, la de aceituna se espera sea por completo nula.

La oferta y la demanda.

El movimiento mercantil en nuestra región, durante el día de ayer, ha sido el siguiente:

En Mérida, donde se ofrecen 2.000 fanegas de trigo á 51 reales, se han vendido 550 á 50 reales una.

En dicho pueblo la extracción de vino blanco

ascendió á 75 arrobas, cuyo precio fué de 22 reales la arroba y la del tinto á 100, que se pagaron al mismo precio. De aceite se vendieron 150 arrobas á 38 reales una.

En Mirandilla no se ha operado en granos, ofreciéndose 1.000 fanegas de trigo á 50 reales, sin que la demanda pague á más de 46.

En este pueblo se han vendido 40 arrobas de aceite, 150 cabezas de ganado de cerda y 200 de ganado lanar.

En Olivenza únicamente se ha efectuado la venta de 100 arrobas de aceite que se ha pagado á 46 reales una.

Y por último, en Fuente del Maestre se han vendido 50 cabezas de ganado de cerda, cuyo precio no indican.

Mercados extremeños.

BADAJOS, 27.—Trigos rubios á 49'50 reales fanega de 100 libras; cruches á 50 la de 99; cebada á 28'50; habas tarragonas á 45; garbanzos superiores á 200; regulares á 140; medianos á 90; avena negra á 21; gris á 20.

CÁCERES, 26.—Trigos blancos de 94 libras, á 52 y 53 reales fanega; albares de ídem, á 51 y 52; fresco de ídem, á 48 y 49; cebada á 28 y 30; garbanzos superiores á 150 y 160; regulares á 110 y 120; avena negra á 19; gris á 20; centeno á 36; aceite, á 48 y 50 reales arroba; vino blanco á 36; tinto á 32; vinagre á 19; aguardiente anisado á 80; sin anisar á 70; petróleo á 60 reales lata.

MIAJADAS, 26.—Trigos rubios, de 100 libras, á 50 reales fanega; blancos á 48; albares á 48; cebada á 26; garbanzos superiores á 160; regulares á 140; medianos á 100; avena negra á 17; centeno á 41; aceite á 42 reales arroba; vino blanco á 40; tinto á 30; vinagre á 17; aguardiente anisado á 60; sin anisar á 50.

NOGALES, 26.—Trigos rubios, sin cotización; cebada fresca á 28 reales fanega; habas mazaga-

Los trenes en Badajoz

Badajoz á Madrid.
 Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Madrid á las 11'16.
 Número 55.—Correo-mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Madrid á las 8,40.

Madrid á Badajoz.
 Número 56.—Correo mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 19'50 y llega á Badajoz á las 12'20.
 Número 60.—222-Ex-mer. (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'15 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Ciudad Real.
 Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Ciudad Real á las 22'25.
 Número 55.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Ciudad Real á las 2'51.

Ciudad Real á Badajoz.
 Número 52.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'10 y llega á Badajoz á las 18'35.
 Número 56.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 1'30 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Torre das Vargens.
 Número 122.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'25 m. y llega á las 10'36 t.
 Número 124.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 6'40 t. y llega á las 9'51 n.

Torre das Vargens á Badajoz.
 Número 123.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale

á las 4'2 t. y llega á Badajoz á las 8'43 n. Núm. 121.—Correo (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 3'3 m y llega á Badajoz á las 6'27 m. Lisboa á Badajoz.

Sale de Lisboa á las 8'45 t. y llega á Badajoz á las 7'9 m.

SEGADORAS atadoras Chaiuón de Chicago, precio 1.600 pesetas. Vendidas este año más de 500. «Guadañadoras» de prados, de ídem, precio 500 pesetas. Vendidas más de 1.000 en igual período de tiempo. Máquinas de escribir en todos los idiomas «Adlen»; precio 750 pesetas. «Automóviles eléctricos» á la gasolina, desde ocho á cuarenta caballos, de todas las formas. Máquinas para hacer gaseosas, sifones Netarsie, modelo 1904; patente de invención por veinte años; una fábrica completa en un espacio de un metro cuadrado, capaz de producir 3.000 gaseosas diarias; precio en Barcelona, 650 pesetas. **Rápido**, la mejor heladora (á mano) del mundo. Hielo puro en cinco minutos con un gasto que no excede de seis céntimos por kilo. Mantecados y toda clase de helados de primera calidad; precio de la máquina completa, con una carga de ácido, 400 pesetas.—Representante en Extremadura, Soto y Pérez.—Soledad, 7, Cáceres.

José Rincón y Ramos,
Perito Mercantil y Corredor de Comercio
 Préstamos y cuentas de crédito personal y con garantía de valores del Estado é industriales en el Banco de España.
 Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa é industriales.
 Descuento de letras y pagarés de comercio.
Badajoz

MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.
Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27

Thomas Morrison & C. Ld.

HUELVA
 DEPARTAMENTO DE
FUNDICIÓN Y TALLERES

Almacén de Hierros y Aceros

Especialidad en prensas hidráulicas y de husillo para la extracción de aceite y vino.
 Instalaciones completas de molinos aceiteros movidos por caballería y á vapor.
 Herrajes para edificios y fundición de columnas.
 Bombas de todos sistemas, malacates, molinos harineros, arados y toda clase de artefactos mecánicos.
 Se envían planos, presupuestos y catálogos ilustrados.

SUCURSALES:
 Huelva, Londres, Barcelona, Bilbao y Ámérica

MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS
 y fábrica de aserrarlas, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

DE

Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablonces, tablas, barrotas y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.
 Pino portugués en tablonces, tablas, forros, tabloncillos, ripias, barrotas y traviesas para el ferrocarril.
 Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.
 Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos.
 Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas.
 Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala.
 Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente á cajonería de envase.
 Aserrin de madera en grande y pequeña escala.
 Explotación directa de pinares en España y Portugal.

Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES,"

Aldama
 COSECHERO
 Y EXPORTADOR DE VINOS

MANZANILLAS.
 AMONTILLADOS.
 JEREZ-MOSCATEL.
 PEDRO XIMENEZ & C.

Sanlúcar de Barrameda

Esta casa posee los vinos más viejos de Andalucía.

FILTROS SILICIOSOS

de tierra de infusorios y porcelana de amianto.
 Representante en Extremadura y Portugal,
Ernesto Fernández Figueroa

D. Juan Sousa

Profesor de Idiomas
 SE DAN CLASES DE
Francés, Inglés y Alemán

Colegio del Carmen

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA
 DIRECTOR:
D. José López Prudencio
 COMEDIAS, 8, BADAJOZ

Talleres de construcción y fundiciones en UZWIL (SUIZA)

Buhler Hermanos

INSTALACIONES Y TRANSFORMACIONES DE
 FÁBRICAS DE HARINAS Y FÁBRICAS DE LADRILLOS

APARATOS los más modernos y perfeccionados

Se remiten catálogos y presupuestos

PARIS, 1900
 GRAND PRIX
 Barcelona

Ronda Universidad, número 1.

Plantsichter "BUHLER," Privilegio "WEYERMANN,"

SE RECIBEN

Esquelas de Defunción

HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE

En la imprenta y administración de este periódico, Plaza de la Constitución, núm. 8, y Zurbarán, 2.

Balneario "La Herrería,"

Se encuentra abierto este establecimiento, cuya situación topográfica convida á los bañistas á disfrutar en él, durante la temporada, el más puro ambiente de sus aires oxigenados, debido á la frondosa vegetación que le rodea y las salubres propiedades de sus aguas, cuyas aplicaciones se hacen múltiples cada día, según se observa en el número de enfermos que cada año concurren.

La Gaditana.-Cerveza

de C. Maier y C.—Único depósito para Badajoz y su provincia, Antonio García Díaz, Soledad, número 10, BADAJOZ.

RELOJES EXTRAPLANOS los más elegantes y de marcha exacta Desde quince pesetas

JOSÉ MAÍRA ALVAREZ BUZA
 RELOJERIA INGLESA
 18 Plaza de la Constitución, 18

Fonda del Comercio

Fabián Herrero Rincón.—Visita esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en baños de Montemayor.—Coche á todos los trenes.

Para mayor comodidad del público, tiene el honor de poner en su conocimiento haber abierto un modesto despacho donde recibir los encargos.

CRESPO, CAMISERO

Confección de toda clase de ropa blanca. Se hacen toda clase de arreglos en las camisas. Corte especial. Veinticinco años de práctica.
 Meléndez Valdés, número 39.

Ama de cría. Se ofrece para casa de los padres.
 Darán razón, Bravo Murillo, número 54. Badajoz.

Esta casa aumenta á su establecimiento San Juan, 11, una **Sección de camisería** y al frente de la misma un reputado **costurero**, procedente de la **camisería** Escribano, de Madrid, ó sea el que tenía el Sr. Torralbo. Camisas para frak, según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda, hilo y algodón, y todo lo que se relacione con el artículo de **camisería**. Gran surtido en camisas, pantalones, calcetines y corbatas. Precios módicos.

ANTONIO DONCEL

Pañería y sastrería de

Justo García, calle de San Juan, 23.—Completo surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo. Novedades en trajes para caballeros, desde 50 pesetas. Últimos modelos en trajes para niños. Americanas de alpaca y dril, desde seis pesetas.

Se arriendan buenos graneros, calles de la Zarza y Santo Domingo. Para tratar, San Juan, 31, escritorio.

Todos los días se recibe pescada sin cabeza, á 1'50 pesetas kilo. Partida 2 pesetas.—Menacho, número 15, BADAJOZ

Cocinero muy acreditado en esta plaza, se ofrece para casa particular ú hotel. Darán razón, Chapín, número 17.

Se venden dos motores eléctricos de cuatro caballos de fuerza. Cerrajería de Antonio Ramos, Santo Domingo, 106 y 108, Badajoz.

Felipe Franco Vertederas y arados de todas clases.
 ALMENDRALEJO (BADAJOZ) clases.
 Trillos de «Estrellas». Pidan prospectos.

APARATOS MODERNOS

y accesorios para

MOLINERIA

Piedras de molino de las mejores canteras de

La Ferté y La Dordoña.

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.

Antonio Rivière. Madrid.
 Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35

Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Rivière.

NOTICIERO EXTREMEÑO

DIARIO INDEPENDIENTE
 ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

<p>Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.</p> <p>Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En la capital, un mes, 1,50 pesetas.— Fuera de la capital, un mes, 1,50 pesetas.— Trimestre, 4,50.—Extranjero, un año, 24 pesetas.</p> <p>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.—Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.—Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.—Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.</p> <p>DESCUENTOS Por un trimestre el 10 por 100. — semestre el 15 por 100. — año el 30 por 100.</p> <p>PAGO ADELANTADO. No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.</p>	<p>Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.</p> <p>Precios de venta 5 céntimos ejemplar.</p> <p>Esquelas de funeral, en 1.ª plana, 0'75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0'30; en 3.ª, 0'20; y en 4.ª, 0'15.</p>
--	--	--

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

PAPEL para envolver

Se vende en la imprenta y administración de este periódico,

Plaza de la Constitución, 8,
Zurbarán, 2
BADAJOZ